



## PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 11:14

PAG - 1 -

Lunes 26 de Abril de 2004

### Honduras



#### **Destruirán 30% de cohetes SAM**

Nicaragua destruirá un 30 por ciento de los 2,174 cohetes tierra-aire SAM-7 que poseen las fuerzas armadas, reveló este domingo el periódico matutino "El Nuevo Diario".

El rotativo cita fuentes militares, no identificadas, e indica que las fuerzas armadas ya cuentan con un estudio técnico-administrativo que determina la cantidad de misiles a ser destruidos, que según el porcentaje serían 652 cohetes. No se logró conocer una versión inmediata del Ejército.

#### **Declaran culpables a ex empleados de Entel**

Un juez penal declaró culpables de fraude y peculado en perjuicio del Estado por hasta 1.3 millones de dólares a tres ex altos cargos de la Empresa Nicaragüense de Telecomunicaciones, Enitel, dijo una portavoz judicial. El juez Octavio Rosthchuh finalizó un juicio público de 10 meses contra el ex financiero de Enitel, Pedro López, el ex tesorero Juan Mendieta y el ex asesor de la presidencia de ese organismo Randolph Zeledón, afirmó la fuente.

### El Salvador

## **El Diario de Hoy**

#### **Costa Rica indaga a salvadoreño por tráfico de ilegales**

Las pesquisas iniciaron tras hallar un vehículo abandonado desde marzo.

El salvadoreño Ramón Antonio Gómez Pineda es investigado por las autoridades costarricenses, para determinar si está involucrado en el tráfico de ilegales procedentes de países suramericanos, informó ayer el periódico costarricense La Nación. Se le considera como el propietario de un bar en Paso Canoas, frontera con Panamá.

Las pesquisas se iniciaron después de que fuera encontrado el pick up propiedad de Gómez Pineda, placas costarricenses 90619, en la localidad de Tiricias de Curtis, a pocos metros del Río San Juan, límite fronterizo entre Nicaragua y Costa Rica.

Asimismo, se dijo que en este sitio subieron a una embarcación con rumbo a El Castillo, de Nicaragua, y que al día siguiente habrían partido a Managua.

#### **Plantean TLC entre C.A. y el Mercosur**

Integración. Mercosur espera un acuerdo de amplio alcance. Ya negoció con andinos.

El canciller brasileño, Celso Amorim, sugirió en ciudad de Guatemala el comienzo, a la mayor brevedad posible, de las negociaciones para un tratado de libre comercio (TLC) entre el Mercosur y Centroamérica.

El primer paso para tornar viable la negociación, propuesta durante la reunión de los cancilleres del Sistema de Integración Centroamericana (SICA), sería el proceso de consultas internas.



## *PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES*

**Hora : 11:14**

PAG - 2 -

El SICA está formado por los países de América Central, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Panamá y Belice, mientras que la República Dominicana participa como país observador. El Mercosur está integrado por Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay, y cuenta con Bolivia y Chile como asociados.

### **Ticos desconían de unión tributaria**

Dudas. Los costarricenses dicen que C.A. no está lista para la unión aduanera. Ven obstáculos comerciales.

Pese a que los directores de aduanas y de integración económica de El Salvador, Guatemala, Honduras y Nicaragua -con excepción de Costa Rica- están aprobando un mecanismo de recaudación para cobrar las importaciones fronterizas de mercaderías, los representantes de las cámaras empresariales y del Sistema de Integración Económica Centroamericana (Sieca) a nivel nacional son poco optimistas en que esto se consolide.

### **Tensión por río con Nicaragua**

El Gobierno anunció ayer que intenta resolver un problema generado por más de 4,000 nicaragüenses que amenazan con dinamitar las obras hidráulicas hondureñas del fronterizo Río Negro, por presuntamente haber sido desviado hacia Honduras. Los gestores de la protesta fijaron el 2 de mayo como fecha para cumplir la amenaza.

### **Estados Unidos**



### **Destruirían misiles SAM-7**

El Ejército de Nicaragua anunció que en los próximos 15 días podría destruir los primeros 350 misiles rusos SAM-7, de más de 2,100 que mantienen en los almacenes militares, en cumplimiento a un proceso de desarme acordado entre los países de Centroamérica, informó una fuente oficial.

"La primera destrucción podría estar haciéndose a finales de abril o la primera semana del mes de mayo de aproximadamente 350 cohetes", afirmó el jefe de Operaciones del Ejército de Nicaragua, general de brigada Ramón Calderón, al canal ocho de la televisión local.

Nicaragua posee 2,174 misiles tierra-aire que el ejército nicaragüense adquirió durante el conflicto militar entre el gobierno sandinista (1979-90) y los grupos contrarrevolucionarios financiados por Washington.